

La presencia del piñerismo en la campaña de Matthei

● Los principales asesores programáticos de Renovación Nacional fueron colaboradores del ex presidente Sebastián Piñera.

Evelyn Matthei, recién proclamada candidata presidencial del partido.



Además, la candidata presidencial tiene otros nexos con RN, tanto en el Poder Legislativo como en otras áreas.

En su equipo programático



Claudio Radonich: alcalde de Punta Arenas y exintendente. Asesora en políticas de descentralización.



Juan Francisco Galli: exsubsecretario del Interior, de la Seguridad y de las FF.AA. Asesora en propuestas contra el crimen organizado.



Rodrigo Ubilla: exsubsecretario del Interior. Asesora en temas de seguridad, pero se ha vuelto un consejero cercano de la exalcaldesa en otros temas.



Katherine Martorell: exsubsecretaria de Prevención del Delito. Trabajó con Matthei en Provisión en temas de seguridad.



Marcela Sabat: excongresista y exvocera en la campaña presidencial de Piñera. Asesora en temas de género.



Presidente del Senado, José García Ruminot



Diputada Camila Flores

En el Congreso

Alcaldes y otros militantes



Diputado Diego Schalper



Diputado Andrés Longton

Francisco Orrego: ex candidato a gobernador

Mario Desbordes: alcalde de Santiago

La exalcaldesa UDI fue proclamada ayer candidata presidencial de RN y abordó tratativas en el Senado Matthei por pensiones: "Negociar requiere más coraje que denunciar desde la galería"

En su discurso, la ahora candidata presidencial dio sus primeras definiciones e hizo énfasis en reducir el gasto fiscal, enfrentar la crisis de seguridad e impulsar la meritocracia.

JUAN PABLO GUZMÁN

Un homenaje al fallecido ex presidente Sebastián Piñera realizó ayer Renovación Nacional en su Consejo General. Con la presencia de su hija, Magdalena Piñera, la directiva del partido expuso un video con hitos de su mandato y se anunció la creación de "la Piocha de Piñera", reconocimiento que se le dará al militante más destacado de cada año.

"Sigamos con fuerza porque vamos a volver a ser gobierno", sostuvo Magdalena Piñera cuando tomó la palabra.

Fue el gesto que marcó la previa de la proclamación de la exalcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), como la candidata presidencial del conglomerado, lo cual se preveía como el escenario más probable y que fue confirmado ayer.

Y es que la tienda de Chile Vamos se congregó en el Salón de Honor de la sede del Congreso en Santiago para definir su carta presidencial y la también exministra era la única opción en las papeletas. Pasadas las 16:00 el tribunal supremo de la tienda informó que su opción obtuvo un 84,3% de los respaldos.

Con ello se confirma lo que era un secreto a voces en la centro-derecha desde hace meses, dado que se perfilaba como la candidata natural de la coalición por su buen desempeño en las encuestas y el despliegue que ha



HOMENAJE.— En el Consejo se hizo un homenaje al fallecido ex presidente Sebastián Piñera.

tenido. Sin embargo, no fue su partido el primero en proclamarla, pues la UDI tendrá esta instancia la próxima semana. Sea como sea, luego del anuncio, Matthei hizo su ingreso "triumfal" al salón —ella no estuvo antes durante la jornada, ya que en su equipo habían explica-



INGRESO.— Evelyn Matthei no estuvo presente durante el desarrollo del Consejo, sino que llegó a una vez confirmada su proclamación e ingresó al Salón de Honor ovacionada por los presentes.

do que esperarían que se confirmase su proclamación— acompañada por el presidente de RN, el senador Rodrigo Galilea, mientras recibía aplausos de pie de los presentes que la aclamaban al grito "se siente, se siente, Matthei Presidente". Algunos minutos más tarde la

ex edil tomó la palabra para dar su primer discurso como candidata y, además de dar algunas definiciones, tuvo un guiño hacia la reforma de pensiones que hoy se negocia en el Senado y que ha sido criticada por el P. Republicano. "Hay que ser capaces de ven-

cer la política del todo y nada (...). Quiero señalar que negociar requiere mucho más coraje y demuestra mucho más amor por nuestro país que denunciar desde la galería los acuerdos en los que no se ha conseguido exactamente lo que se quiere", dijo, señalando al timonel del conglomerado, quien ha sido uno de los que han liderado las tratativas con el Gobierno.

Sobre los ejes en los que se enfocará su campaña dio algunas luces y afirmó que "lo primero es comprometernos con un gasto fiscal honesto" y en "devolver la tranquilidad a los chilenos", en donde hizo énfasis en seguridad, pero también mencionó otros temas como el desempleo y la vivienda.

Asimismo, aseguró que en Chile "hay un deseo profundo de que se valore el mérito" e hizo

una mención especial a la secretaria general de RN, Andrea Balladares, y al ex candidato a gobernador de la RM, Francisco Orrego, como ejemplos de ello.

Con todo, Matthei advirtió que, si bien es "optimista por naturaleza" para retomar la "senda de tranquilidad y prosperidad (...), el camino será doloroso".

Otro momento significativo del discurso de la militante UDI fue el gesto que hizo a la líder de la oposición venezololana, María Corina Machado, a quien mencionó como un ejemplo de que las mujeres son capaces de liderar y pidió una ovación para ella.

Quien también tomó la palabra fue el propio Galilea, el cual aseguró que como mesa directiva "no tuvimos ninguna duda de que por su trayectoria, por compartir todos y cada uno de los principios que inspiran a Renovación Nacional, Evelyn Matthei es la persona indicada".

Nombre propio

Estos dichos, en parte, fueron una respuesta a ex presidentes del partido que tomaron la palabra más temprano para referirse al hecho de que RN no levantó un nombre propio. Uno de los que pidieron con más fuerzas en las semanas previas fue el exministro Cristián Monckeberg quien, si bien aceptó el nombre de la exalcaldesa, advirtió que "es la primera o segunda vez que no vamos con uno de los nuestros a la primaria. Tenemos que trabajar para que eso no se repita, porque es una espina gigante".

En la jornada también se reiteró la necesidad de ir a primarias, aunque algunos como Mario Desbordes aseveraron que no conviene que sea con el P. Republicano (ver recuadro).

Desbordes asegura que a coalición no le conviene primarias con republicanos

Quien dio un discurso ayer en su calidad de ex presidente del partido fue el actual alcalde de Santiago, Mario Desbordes, quien se refirió a la necesidad de que se realicen primarias.

Si bien remarcó la importancia de que se hagan, lo que dijo que será una conversación para marzo, fue enfático en señalar que en el P. Republicano a "José Antonio (Kast) no le conviene hacer primarias con nosotros, porque se le fuga

gente por la derecha; y a nosotros no nos conviene, porque se fuga gente por el centro (...). Al mismo tiempo, digo, no es Kast nuestro adversario, cuidémonos entre todos".

El edil fue uno de los que se cuadraron con más fuerza con Matthei, y acotó que "esto no es contra nadie, contra otro candidato. No es contra Pancho (el senador Francisco Chahuán) o contra Rodolfo Carter, no nos canibalizamos entre nosotros".